
Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente de Santos

Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e treze, com início às oito horas e 
quarenta e  cinco minutos,  na Casa de  Participação Comunitária,  localizada na 
Avenida Rei Alberto I, nº. 119, no Bairro da Ponta da Praia em Santos/SP realizou-
se  a  oitava  assembleia  geral  ordinária  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da 
Criança e do Adolescente, biênio 2013/2014, com a presença dos conselheiros que 
subscreveram a lista anexa. Justificaram suas ausências os Conselheiros Carlos 
Mota  e  Sério  William dos  Reis.  Iniciou-se  a  reunião  com a seguinte  pauta:  1) 
Apreciação  e  Deliberação  da  ata  da  Assembleia  Geral  Ordinária  anterior;  2) 
Indicação de representantes do CMDCA para o Comitê Municipal de Prevenção ao 
Óbito Materno, Fetal e Infantil; 3) Deliberação acerca da visita na Associação de 
Assistência à Criança Carente Santa Rita de Cássia – ASSIST; 4)  Deliberação 
acerca da participação de Conselheiros  no 3º  Congresso Internacional  sobre a 
Prevenção  do  Trabalho  Infantil;  5)  Informações  sobre  os  grupos  de  trabalhos 
instituídos para elaboração do Plano Municipal de Atendimento Socioeducativo e 
do Fluxograma de Atendimento a Crianças e Adolescentes Dependentes de Álcool; 
6) Relatos da Diretoria Executiva; 7) Relatos das Câmaras Setoriais; 8) Relatos 
dos  representantes  dos  Conselhos,  Comissões;  9)  Relatos  dos  Conselhos 
Tutelares;  10)  Assuntos  Gerais.  Submetida  à  apreciação do  plenário,  a  ata  da 
assembleia anterior foi aprovada com as seguintes alterações: à linha 10 suprimir a 
palavra  ausentes;  na  linha  26  substituir  a  palavra  filha  por  folha;  na  linha  56 
substituir a palavra renir por reunir; na linha 70 substituir municipal por municipais e 
na linha 89 o nome correto é “CAPS ADI”. Em seguida e apreciando o item dois da 
pauta,  a  Conselheira  Ana  Lúcia  Rezende  foi  indicada  para  representar  este 
Conselho no Comitê Municipal de Prevenção ao Óbito Materno, Fetal e Infantil; 
invertida a pauta, iniciou-se a discussão do item quatro, e o Presidente Ricardo 
explicou que o 3º Congresso Internacional sobre a Prevenção do Trabalho Infantil 
ocorrerá em Brasília nos dia oito, nove e dez de outubro, que o Brasil conseguiu 
reduzir o trabalho infantil em cinquenta e quatro por cento; o Congresso ocorre há 
cada três anos e considera importante a participação de um Conselheiro Municipal. 
Submetida ao Colegiado, o Conselheiro Edmir Santos Nascimento foi escolhido, 
ficando,  ainda,  pré-selecionados  o  Presidente  Ricardo  e  a  Conselheira  Viviane 
Aparecida  Figueiras  Simone  para  integrar  o  evento.  Foi  deliberado  que  as 
despesas  de  transporte,  hospedagem  e  alimentação  serão  custeadas  com 
recursos do Fundo Municipal. O conselheiro Edmir informa sobre a realização de 
um  Seminário  internacional  sobre  o  trabalho  de  crianças  e  adolescentes  em 
situação de rua, que ocorrerá entre os dias vinte e oito de setembro a primeiro de 
outubro  na  cidade  de  Maringá;  a  inscrição  custará  cinquenta  reais.  Para  este 
evento foi escolhido o Conselheiro Edmir ficando aberto a outro Conselheiro desde 
que informe até o dia seis de setembro de dois e treze, termo final das inscrições. 
Foi  aprovado que as despesas serão custeadas pelo FMDCA.  Adriana Jandelli 
orientou  que  não  há  tempo  de  empenho  da  verba  para  amanhã;  assim,  o 
Conselheiro Edmir procederá à inscrição e, na hipótese de a data do vencimento 
for daqui há quinze dias, será possível o empenho dessa verba, devendo o boleto 
ser emitido com data posterior. Iniciada a discussão sobre o item cinco da pauta, 
que  trata  das  informações  sobre  os  grupos  de  trabalhos  instituídos  para 
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elaboração do Plano Municipal de Atendimento Socioeducativo e do Fluxograma 
de Atendimento a Crianças e Adolescentes Dependentes de Álcool a Conselheira 
Valéria Galloti sobre a faixa de frequência nas reuniões. Em relação ao fluxo álcool, 
o Presidente Ricardo explicou que houve duas reuniões com o Promotor de Justiça 
da Infância e Juventude, Dr. Carmello, com a presença dos Secretários Municipais 
de Finanças e de Segurança Pública. O Promotor orientou sobre o fluxograma da 
AMBP  –  Associação  Brasileira  de  Magistrados,  Promotores  de  Justiça  e 
Defensores Públicos da Infância e da Juventude, que poderá servir de paradigma. 
O Conselheiro Geonísio Pereira Aguiar explicou que o comércio,  em geral,  não 
venda bebidas para menores de dezoito anos e que esse fluxo deve estabelecer 
qual  o foco, o combate ao fornecimento,  o atendimento dos adolescentes. Não 
adianta direcionar ações apenas ao comerciante. Geonísio acha importante que se 
definam quais os objetivos do fluxo. As reuniões sobre o fluxo estão esvaziadas. O 
Conselheiro  Edmir  lembrou que se  aprovou o PETI,  que trata  da prevenção e 
erradicação do trabalho infantil, com prazo a ser cumpridos e que os planos trazem 
obrigações que não estão sendo cumpridas. A conselheira Valéria lembrou que a 
próxima reunião sobre o SINASI ocorrerá às nove horas do dia nove de setembro 
próximo futuro. O grupo do fluxo álcool espera que o Prefeito edite um decreto 
nomeando  os  integrantes  do  grupo  responsável  pelo  fluxo  do  álcool  e  outas 
drogas.  Edmir  passou  a  discorrer  sobre  o  CAPSADI,  sendo  deliberado  pela 
expedição de ofício à Secretaria Municipal de Saúde solicitando informações sobre 
o  prazo  de  sua  implantação.  O item três  da  pauta  foi  adiado  para  a  próxima 
sessão. Em seguida, iniciou-se os relatos da Diretoria Executiva conforme o sexto 
item da pauta e o Presidente Ricardo comunicou que o Conselheiro Edmir Santos 
Nascimento foi escolhido o Presidente da Corregedoria dos Conselhos Tutelares 
de  Santos.  Afirmou  ainda  que  a  escala  de  plantão  dos  conselheiros  tutelares 
devem ser  encaminhadas  até  o  vigésimo quinto  dia  de  cada  mês  para  que a 
publicação  seja  eficiente  e  tempestiva.  Nesse  sentido,  serão  oficiados  os  três 
Conselhos Tutelares da cidade.  Prosseguindo,  Ricardo informou que esteve no 
Circuito  Estadual  de  Mobilização  e  Articulação  de  Políticas  Públicas  para 
erradicação  infantil  no  dia  três  de  setembro  próximo  passado  e  demonstrou 
satisfação com a frequência de nove conselheiros de direitos. O Conselheiro Edmir 
afirma que é importante fiscalizar o Orçamento Criança e Adolescente – OCA, a 
fim de que se constate se foi aplicado o que foi orçado. O Conselheiro Geonísio 
afirma que nem todo o dinheiro da Secretaria de Educação deve integrar o OCA, 
porque há outros gastos, dentre eles o EJA – escola de jovens e adultos, que como 
o próprio nome conceitua, destina-se a adultos. O item sete trata dos relatos das 
câmaras setoriais, sendo dada a palavra a Conselheira Maria Cristina que falou 
sobre o esvaziamento da Câmara de Planejamento. Falando sobre a câmara de 
relações públicas, Luci e Iracema discorreram sobre o projeto “polos da cultura” da 
Secretaria  Municipal  de  Cultura.  Falou-se  sobre  envolver  o  sindicato  dos 
contabilistas  na Campanha Destinação Criança e a  Conselheira  Luci  elogiou o 
Conselheiro Sérgio, ratificando sua relevante participação no vídeo e cartilha dessa 
campanha.  O  Conselheiro  Geonísio  realçou  a  importância  de  a  população 
conhecer  o  CMDCA  para  que  possa  aderir  à  campanha  estando  ciente  da 
seriedade da Campanha Destinação Criança. Disse, ainda, que vale a pena gastar 
dinheiro  com publicidade.  A conselheira  Viviane Costa Pinto  do Lar  Veneranda 
expôs  que  considera  de  má  qualidade  a  capacitação  do  SIAS  para  os 
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representantes das entidades não governamentais, na medida em que até agora 
não se sabe como agir. O Conselheiro Geonísio afirma que não se cumpriu o que 
foi  deliberado,  que o SIAS não está implementado e a entidade não consegue 
cadastrar dados, não ocorrendo benefícios às crianças, aos adolescentes e suas 
famílias.  A  Conselheira  Helenice  esclarece  que  o  sistema  funciona,  mas  há 
necessidade de  capacitar  os  profissionais;  que as  entidades  forma convidadas 
para  o  curso,  mas  houve  muitas  ausências,  sendo  que  muitas  sequer  se 
inscreveram. A representante da Vô Benedita explicou que não participou porque 
foi que essa atribuição não caberia aos abrigos. O Conselheiro Geonísio afirma 
que  é  inadmissível  a  demora  entre  a  aprovação  do  projeto  e  assinatura  do 
convênio. O Conselheiro Edmir reafirma que essa prática viola direitos de crianças 
e adolescentes. Em seguida e pelo item oito da pauta, que trata dos relatos dos 
Conselhos  e  Comissões,  o  Conselheiro  Edmir  falou  sobre  a  Corregedoria  dos 
Conselhos  Tutelares,  que  já  está  funcionando.  Agradeceu  a  participação  da 
Conselheira Helenice e da Dra. Adriana Jandelli. Pelo item nove da pauta – relatos 
dos Conselhos Tutelares, a conselheira Luana afirma que o atendimento ainda é 
feito  de  forma inadequado  na  sede do  Conselho  Tutelar  da  Zona  Noroeste.  A 
Conselheira Helenice esclareceu a obra foi avaliada em oitenta mil reais e que o 
processo está em andamento, buscando verba para tal desiderato. Falando sobre 
o SIPIAWEB a Conselheira Tutelar Luana afirmou que foram detectados problemas 
nos computadores do Conselho Tutelar da Zona Noroeste. O conselheiro Edmir 
aduz que os responsáveis em Brasília devem ser oficiados para ciência e adoção 
de  providencias.  A Conselheira  Maria  Cristina  entende  que  há  vício  grave,  de 
origem no SIPIAWEB. Luana informa que os telefones do conselho tutelar  não 
recebam  ligações.  Helenice  afirma  que  o  PABX  deve  ser  desligado 
momentaneamente até que seja consertado. A conselheira Viviane discorre que a 
Rede Sementeira é um trabalho desenvolvido por instituições da cidade e que seus 
mantenedores  pedem que seja  divulgado o  trabalho  realizado,  possibilitando a 
adesão  de  novas  entidades  à  rede,  ampliando  sua  capacidade.  O  presidente 
Ricardo solicitou que esse pedido seja encaminhado por ofício.  A colaboradora 
Luci  relata  a  reclamação  de  um munícipe  acerca  do  programa  viva  leite  que, 
segundo relatado, não entrega o leite na primeira semana do mês. A Dra. Adriana 
Jandelli  afirma  que  não  há  qualquer  relato  anterior  desse  problema  com  o 
programa  Viva  Leite,  mas  que  irá  avaliar.  Luci  também falou  sobre  a  matéria 
publicada no Jornal A Tribuna do dia vinte de agosto passado que relatou o temor 
dos moradores da região sobre o fim da área de lazer do CAIS – Colégio Santista. 
Dra. Adriana Jandelli expôs que o espaço é grande e subaproveitado; que o projeto 
do  Centro  de  Pesquisas  é  relevante.  O  Conselheiro  Edmir  propôs  que  se 
encaminhe  proposta  de  que  se  coloquem  no  plano  plurianual  (PPA)  políticas 
públicas  de  lazer,  esporte  e  cultura  aos  moradores  dos  Bairros  Vila  Nova  e 
Paquetá, dirigidas ao Prefeito e ao Presidente da Câmara Municipal. Não havendo 
mais assuntos, o Presidente encerrou a Assembleia às onze horas e cinquenta e 
três minutos.

 RICARDO DE OLIVEIRA GOMES ANTONIO FERREIRA DE MELLO JÚNIOR

      Presidente do CMDCA                                                    1ª Secretário do CMDCA
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